

Bilan des plans d'action en matière de lutte contre les changements climatiques

Dossier de la rédaction de H2o
January 2017

Le ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques a rendu public le bilan final du Plan d'action 2006-2012 sur les changements climatiques (PACC 2006-2012), un plan qui a constitué un important jalon d'une série d'initiatives qui ont contribué de manière significative à positionner le Québec sur la voie d'une économie prospère et sobre en carbone. Le Ministère publie également le bilan des actions réalisées au cours de l'exercice financier 2014-2015 dans le cadre du Plan d'action 2013-2020 sur les changements climatiques (PACC 2013-2020).

Grâce au Fonds vert, le gouvernement du Québec a réalisé des investissements de 1,193 milliard de dollars dans le cadre du PACC 2006-2012 pour réduire les émissions de gaz à effet de serre et entreprendre les travaux visant l'adaptation de la société québécoise aux impacts des changements climatiques. Le PACC 2006-2012 a ainsi permis la réalisation de plus de 10 000 projets de réduction d'émissions de GES, contribuant à la mise en œuvre de 22 programmes d'aide financière pour les citoyens, les organismes et les entreprises, et financé une série d'initiatives visant notamment la sensibilisation de la population à la lutte contre les changements climatiques. Le PACC 2006-2012 aura également contribué au développement des connaissances, par son soutien à la programmation du consortium Ouranos et le renforcement des réseaux de surveillance du climat, des ressources hydriques, des eaux souterraines et de la qualité de l'air. Les investissements publics réalisés dans le cadre du PACC 2006-2012 ont aussi engendré d'importantes retombées économiques qui se sont notamment traduites par de nouveaux emplois. Ils ont permis la création de près de 7 500 emplois directs (équivalents temps complet), principalement dans les secteurs du transport et de la recherche, et ils ont eu un effet positif sur le PIB, entraînant des retombées directes supérieures à 430 millions de dollars.

Le bilan final du PACC 2006-2012, le bilan 2014-2015 du PACC 2013-2020 ainsi que l'ensemble des bilans annuels antérieurs relatifs aux plans d'action sur les changements climatiques sont disponibles en ligne à Environnement Québec à